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住    所
じ ゅ う し ょ

：〒836-0041福岡県大牟田市新栄町
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けいたいメール：kz_furusho.1972.08.28.oomuta@docomo.ne.jp 

かずひで 

しみん 

ねんあきごう 

つ う か ん だ い   ご う 

【８月
がつ

２６日
    にち

参議院
さんぎいん

会館
かいかん

にて】 

 ５月
がつ

に当選
とうせん

の報告
ほうこく

をさせて頂い
いただ 

て以来
い ら い

のニュースの発行
はっこう

ですが、皆
みな

様
さま

にはいかがお過
す

ごしでしょうか。 

 この間
かん

、７月
がつ

、８月
がつ

には福岡県
ふくおかけん

、佐賀県
さ が け ん

では

大雨
おおあめ

災害
さいがい

がありました。さらに、９月
がつ

１２日夜
にちよる

からは台風
たいふう

１９号
ごう

により近畿
き ん き

、東海
とうかい

、関東
かんとう

、東北
とうほく

と広い
ひろ  

範囲
は ん い

で甚大
じんだい

な災害
さいがい

になりました。被災
ひ さ い

さ

れた方々
かたがた

に
 こ

心
ころ

よりお見舞い
み ま  

申し上
も う  あ

げますとと

もに、全て
すべ  

の被災地
ひ さ い ち

の一刻
いっこく

も早い
はや ふ

復旧
っきゅう

・復興
ふっこう

を

心
ここ

よ
ろ 

り願
ねが

います。大牟田市
お お む た し

においても改めて
あらた   

「防災
ぼうさい

・減災
げんさい

」に取り組む
と  く  

必要
ひつよう

があります。 

 ５月
がつ

の臨時
り ん じ

議会
ぎ か い

で総務
そ う む

委員長
いいんちょう

に
 し

就任
ゅうにん

し、主
おも

に

市庁舎
しちょうしゃ

整備
せ い び

の進め方
すす  かた

を２４名
めい

の議員
ぎ い ん

の様々
さまざま

な

意見
い け ん

を
 し

集約
ゅうやく

しながらまとめています。中尾
な か お

市長
しちょう

の勇退
ゆうたい

が決
き

まっていますので、１２月３日
じゅうにがつみっか

から

は新
しん

市長
しちょう

の考え
かんが 

のもと進
すす

められますので、議会
ぎ か い

としては是々非々
ぜ ぜ ひ ひ

で対応
たいおう

していきます。 

 大牟田市
お お む た し

では庁舎
ちょうし

整備
ゃせいび

のほか、次
つぎ

のごみ処理
し ょ り

施設
し せ つ

、市民
し み ん

体育館
たいいくかん

等
など

、大
おお

きな事業
じぎょう

が予定
よ て い

されて

います。また、民間
みんかん

で進
すす

められている新栄町駅
 しんさかえまちえき

前再開発
まえさいかいはつ

事業
じぎょう

の法律
ほうりつ

に基
もと

づく部
ぶ

分
ぶん

の支
し

援
えん

も必
ひつ

要
よう

です。さらに、中学校の再編
ちゅうがっこう さいへん

もスムーズに進
すす

めていく必要
ひつよう

があります。最後
さ い ご

に来年
らいねん

４月
  がつ

には 

全国
ぜんこく

で初
はじ

めて保健所
ほけんじょ

業務
ぎょうむ

を福岡県
ふくおかけん

に移
うつ

します。可能
か の う

な限り
かぎ  

市民
し み ん

生活
せいかつ

に
 え

影響
いきょう

しないように細心
さいしん

の配慮
はいりょ

を

していく必要
ひつよう

があります。 

 ８月
がつ

には障害者政治参加
しょうがいしゃせいじさんか

ネットワークの全
ぜん

国
こく

大
たい

会
かい

があり、総会
そうかい

で事務局長に就任
じむきょくちょう しゅうにん

しました。参議院
さんぎいん

では、れいわ新撰組
しんせんぐみ

の舩
ふな

後
ご

議員
ぎ い ん

、木村
き む ら

議員
ぎ い ん

が当選
とうせん

さ

れ、バリアフリー化
か

や議員
ぎ い ん

活動
かつどう

における介護
か い ご

保障
ほしょう

が

「見える
み   

化
か

」されました。さらに、４月
がつ

の選挙
せんきょ

で新
あら

たに聴覚障害、車い
 ちょうかくしょうがい くるま 

すユーザ議員
ぎ い ん

が誕生
たんじょ

し
う 

、
 か

仮
りち

庁
ょう

舎
しゃ

にエレベータがないなど緊急
きんきゅ

かつ
う  じ

重大
ゅうだい

な課題
か だ い

も

出
で

てきました。さらに、マスコミからも注目頂き
 ちゅうもくいただ 

、

取材
しゅざい

報道
ほうどう

されました。加
くわ

えて、みやま市長
しちょう

の差別
さ べ つ

資
し

料
りょ

配布
うはいふ

に対し
たい  

抗議
こ う ぎ

・要請
ようせい

行動
こうどう

しました。障害が
しょうがい 

ある

人
ひと

が暮
く

らしやすい街
まち

は全
すべ

ての人
ひと

が暮
く

らしやすい街
まち

であるとの信念
しんねん

のもと事務局
じむきょく

としての経験
けいけん

を大
おお

牟
む

田
た

市
し

のまちづくりに生
い

かします。 

 また、ハローワーク久留米
く る め

や佐賀県
さ が け ん

東部
と う ぶ

人権
じんけん

同和
ど う わ

夏期
か き

講座
こ う ざ

などで差別
さ べ つ

のない社
しゃ

会
かい

づくりに向
む

けて

講演
こうえん

してきました。今後
こ ん ご

も可能
か の う

な限り
か ぎ り

対応
たいおう

します。 

 皆々
みなみな

様
さま

のご支
し

援
えん

に心よ
こころ 

り感謝申し上
かんしゃもう   あ

げるとともに、なお一層
いっそう

の力強
 ちからづよ

いご指
し

導
どう

、ご支
し

援
えん

をよろしくお願
ねが

いします。 
 

2019年
ねん

10月
がつ

大牟田市
お お む た し

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

 

 

総務
そ う む

委員長
いいんちょう

として市民
し み ん

にわかりやすい市庁舎
しちょうしゃ

整備
せ い び

をすすめます 

障害者政治
しょうがいしゃせいじ

ネット事務局長
じむきょくちょう

として人権
じんけん

が尊重
そんちょ

さ
う 

れる地域
ちいきき

共生
ょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

に向け取り組
む  と  く

んでいきます 

みやま市長
しちょう

の差別
さ べ つ

資料
しりょう

配布
は い ふ

に対し
たい  

抗議
こ う ぎ

・要請
ようせい

行動
こうどう

しました 

相
あい

次
つ

ぐ災
さい

害
がい

に改
あら

め
た 

て「防
ぼう

災
さい

・減
げん

災
さい

」に取
と

り組
く

んでいきます 

 大牟田市
お お む た し

では、平成
へいせい

２８年
ねん

４月
がつ

に熊本
くまもと

地震
じ し ん

が

あっため、市庁舎
しちょうしゃ

をこれからどうするかについ

て予
よ

定
てい

より１年
ねん

前
まえ

倒
だお

しして、調査
ちょうさ

、検討
けんとう

、議論
ぎ ろ ん

してきました。 

 ５月
がつ

から総務
そ う む

委員長
いいんちょう

の
 じ

重責
ゅうせき

を仰
おお

せつかり、対
たい

応
おう

してきたので、ここに報告
ほうこく

します。 

■２８年度
ね ん ど

の市
しち

庁舎
ょうしゃ

の耐震
たいしん

診断
しんだん

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

 

・本館塔屋
ほんかんとうや

と新館
しんかん

→倒壊
とうかい

する危険性
きけんせい

が高
たか

い 

・本館
ほんかん

と
 き

企業局
きょうきょく

 →倒壊
とうかい

する危険性
きけんせい

がある 

・保健所
ほけんじょ

と
 み

南別館
なみべっかん

→倒壊
とうかい

する危険性
きけんせい

が低
ひく

い 

■昨年
さくねん

１０月
がつ

、大牟田市
お お む た し

庁舎
ちょうし

整備
ゃせいび

検討
けんとう

委員会
いいんかい

か

ら市長
しちょう

に対
たい

しての答申
とうしん

 

①市
しち

庁舎
ょうしゃ

に求
もと

められる機能
き の う

について 

・市民
し み ん

の安全
あんぜん

・安心
あんしん

を確保
か く ほ

できる機能
き の う

 

・誰
だれ

もが利用
り よ う

しやすいバリアフリー化
か

機能
き の う

 

・効率的
こうりつてき

に市民
し み ん

サービスを
 て

提供
いきょう

できる機能
き の う

  

・地球
ちきゅう

環境
かんきょ

に
う 

やさしい機能
き の う

 

・その他
  た

まちづくり活動
かつどう

や文化的
ぶんかてき

活動
かつどう

等
とう

を支援
し え ん

する機能
き の う

 

②整備
せ い び

手法
しゅほう

（本館
ほんかん

の取
とり

扱
あつ

い
か 

を含
ふく

む）について 

・耐震
たいしん

性能
せいのう

を有
ゆう

していない新
しん

館
かん

は、建
た

て替
か

えが

望
のぞ

ましく、耐震
たいしん

性能
せいのう

を有
ゆう

している
 み

南別館
なみべっかん

、北
きた

別館
べっかん

は、当面
とうめん

の間
かん

、維持
い じ

することが望
のぞ

ましい 

・保健所
ほけんじょ

及び
およ  

築
ちく

80年
ねん

以上
いじょう

経過
け い か

している本館
ほんかん

は、

改修
かいしゅ

か
う 

建て替え
た  か  

かの結論
けつろん

は出
で

ていない。 

③建替え
たてか   

の建設
けんせつ

場所
ば し ょ

について 

・
 こ

公共
うきょう

交通
こうつう

の利便性
りべんせい

の確保
か く ほ

や都市
と し

機能
き の う

集約化
しゅうやくか

の観点
かんてん

から、現在地
げんざいち

が最も
もっと 

適切
てきせつ

 

・現在地
げんざいち

以外
い が い

であれば、
 さ

笹林
さはやし

公園
こうえん

等
とう

の現在地
げんざいちし

周
ゅう

辺
へん

の市有地
し ゆ う ち

や再編後
さいへんご

の学校
がっこう

敷地
し き ち

 

④その他
た

整備
せ い び

手法
しゅほう

等
とう

を決定
けってい

するにあたり必要
ひつよう

なことについて 

・庁舎
ちょうし

整備
ゃせいび

の検討
けんとう

をできるだけ速
すみ

やかに進
すす

める

とともに総事業費
そうじぎょうひ

の圧縮
あっしゅ

や
く 

各種
かくしゅ

財源
ざいげん

の活用
かつよう

を

図
はか

りながら、本館
ほんかん

について、維持
い じ

や他
た

の用途
よ う と

で

の活用
かつよう

の可能性
かのうせい

についても検討
けんとう

するよう要望
ようぼう

 

 

 検討
けんとう

委員会
いいんかい

からの答申
とうしん

、アンケート調査
ちょうさ

や

団体
だんたい

説明会
せつめいかい

、意見
い け ん

交換会
こうかんかい

などを踏
ふ

まえて市庁舎
しちょうしゃ

整備
せ い び

に関
かん

する基本
き ほ ん

方針
ほうしん

（案
あん

）がつくられ、今年
こ と し

２月
  がつ

の市議会
し ぎ か い

全員協
ぜんいんきょ

議会
うぎかい

にて説明
せつめい

を受
う

けた。 

■基本
き ほ ん

方針
ほうしん

（案
あん

）の主
おも

な内容
ないよう

 

・本館
ほんかん

、新館
しんかん

、企業局
きぎょうきょ

を
く 

解体
かいたい

し、新庁舎
しんちょうし

を
ゃ 

建設
けんせつ

 

・
 み

南別館
なみべっかん

、保健所
ほけんじょ

は改修
かいしゅ

し
う 

、使用
し よ う

 

・北別館
きたべっかん

はそのまま使用
し よ う

 

■３月
がつ

議会
ぎ か い

の基本
き ほ ん

方針
ほうしん

（案
あん

）関連
かんれん

議案
ぎ あ ん

への対応
たいおう

 

・「庁舎
ちょうし

整備
ゃせいび

事業費
じぎょうひ

1,600万円
まんえん

」を認
みと

めず 

・庁舎
ちょうし

整備
ゃせいび

に関
かん

する審議会
しんぎかい

設置
せっちじ

条例
ょうれい

を否決
ひ け つ

 

【理由
り ゆ う

】本館
ほんかん

の取り扱い
と  あ つ か  

を含
ふく

め、十分
じゅうぶ

な
ん 

市民
し み ん

理
り

解
かい

を得
え

ているとは言
い

えない。また、より具体的
ぐたいてき

か

つ客観性
きゃっかんせ

の
い 

高い
たか  

調査
ちょうさ

・研究
けんきゅ

な
う 

ど、さらなる検討
けんとう

が

必要
ひつよう

。 

■市
し

は
 じ

住民
ゅうみん

説明会
せつめいかい

を繰り返
く  か え

す 

■６月
がつ

に総務
そ う む

委員会
いいんかい

から申し入れ
も う し  い  

（主
おも

な内容
ないよう

） 

①企業局庁舎を活用
きぎょうきょくちょうしゃ かつよう

し、
 さ

笹林
さはやし

公園
こうえん

への建て替
た  か

えを行う
おこな 

案
あん

をモデルケースとして試算
し さ ん

願
ねが

う。 

②アンケートは議論
ぎ ろ ん

が一定
いってい

尽
つ

くされた段階
だんかい

で改
 あらた

めて実施
じ っ し

の是非
ぜ ひ

も含め
ふく  

検討
けんとう

すべき。 

■申
もう

し入
い

れに対
たい

する市
し

からの回
かい

答
とう

（７
しち

月
がつ

１
と

０
お

日
か

） 

 その後
ご

、何度
な ん ど

か文書
ぶんしょ

をやり取
と

りした。 

■８月
がつ

の議会
ぎ か い

報告会
ほうこくかい

で市民
し み ん

の皆様
みなさま

から様々
さまざま

なご

意見
い け ん

を伺い
うかが 

、取
と

りまとめた 

■中尾
な か お

市長
しちょう

の勇退
ゆうたい

が明
あき

らかになる 

■その後
ご

も市民
し み ん

アンケートの項目
こうもく

や実施
じ っ し

方法
ほうほう

に

ついて繰
く

り返
かえ

し話
はな

し合
あ

っている。 

【編集
へんしゅ

後記
うこうき

】総務
そ う む

委員長
いいんちょう

として市庁舎
しちょうしゃ

整備
せ い び

の議
ぎ

会
かい

としての意見
い け ん

をまとめていくにあたり、貴重
きちょう

な経験
けいけん

をさせて頂い
いただ 

ております。本館
ほんかん

を保存
ほ ぞ ん

す

べき、熊本
くまもと

地震
じ し ん

もあり少し
すこ  

でも早く
はや  

建て替
た  か

える

べき、できるだけお金
かね

をかけずになど、様々
さまざま

な

意見
い け ん

が出
で

ます。どの意見
い け ん

も間違
ま ち が

っていません。

５０年後
ね ん ご

、１００年後
ね ん ご

に「良
よ

かったね」と言
い

わ

れるような市
し

役所
やくしょ

になるよう取り組
と  く

みます。 
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期間
き か ん

：９月
く が つ

２日
ふ つ か

（月
げつ

）～２６日
にち

（木
もく

） 

補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

決算
けっさん

含め全
ふく  ぜん

議案
ぎ あ ん

を可決
か け つ

 

６日
む い か

（金
きん

）～１０日
と お か

（火
か

）質問戦
しつもんせん

が交
か

わされ、補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

、決算
けっさん

含め全
ふく  ぜん

議案
ぎ あ ん

を

可決
か け つ

しました。 

【主
おも

な議案
ぎ あ ん

】 ※詳
くわ

しくは市議
し ぎ

会報
かいほう

（11月
がつ

１日号
ついたちごう

） 

議案
ぎ あ ん

件数
けんすう

：３４件
   けん

（決算
けっさん

：７、補正
ほ せ い

:４、条例
じょうれい

：１８、報告
ほうこ く

：５） 

全議案
ぜんぎあん

、全会
ぜんかい

一致
い っ ち

または賛成
さんせい

多数
た す う

で可決
か け つ

、採択
さいたく

した 

○令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

     ３億
おく

１５６０万円
まんえん

 

高齢者
こうれいしゃ

運転
うんてん

免許証自主返納支援事業費
めんきょしょうじしゅへんのうしえんじぎょうひ

   180万円
まんえん

 

農業経営対策事業費
のうぎょうけいえいたいさくじぎょうひ

（新規
し ん き

）       78万円
まんえん

 

多面的機能支払交付金
ためんてききのうしはらいこうふきん

          81万円
まんえん

 

農業用施設整備事業費
のうぎょうようしせつせいびじぎょうひ

         2309万円
まんえん

 

学校建設事業費（小学校
がっこうけんせつじぎょうひ しょうがっこう

）       1100万円
まんえん

 

東京ｵ
とうきょう

ﾘﾝﾋﾟｯｸ・ﾊﾟﾗﾘﾝﾋﾟｯｸ関連
かんれん

事業費
じぎょうひ

（新規
し ん き

）736万円
まんえん

 

土木施設災害復旧費
どぼくしせつさいがいふっきゅうひ

          3990万円
まんえん

 

○保健所
ほけんじょ

を県
けん

に移
うつ

すための関係
かんけい

条例
じょうれ

の
い 

改正
かいせい

・廃止
は い し

 

○保健所
ほけんじょ

の県
けん

移管
い か ん

に伴う
ともな 

（仮称
かしょう

）保健
ほ け ん

ｾﾝﾀｰ設置条例
せっちじょうれい

 

○市
しし

職員
ょくいん

、
 し

消防
ょうぼう

団員
だんいん

等
など

の
 じ

条例
ょうれい

の改正
かいせい

 

 ①会計年度任用職員制度導入
かいけいねんどにんようしょくいんせいどどうにゅう

によるもの 

  嘱託
しょくたく

職員
しょくいん

、臨時
り ん じ

職員
しょくいん

に代
か

わる新
あら

たな制度
せ い ど

 

 ②欠格
けっかく

条項
じょうこ

の
う 

廃止
は い し

に伴う
ともな 

もの 

これまでは地方
ち ほ う

公務員法
こうむいんほう

の欠格
けっかく

条項
じょうこ

に
う 

より、成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

の被
ひ

後見人
こうけんにん

、被
ひ

保
ほ

佐人
さ に ん

は公務員
こうむいん

になれ

ず、公務員
こうむいん

であっても被
ひ

後見人
こうけんにん

、被
ひ

保
ほ

佐人
さ に ん

になっ

た途端
と た ん

、やめなければなかった。今回
こんかい

の関係
かんけい

法律
ほうりつ

の一括
いっかつ

改正
かいせい

でその欠格
けっかく

条項が
じょうこう 

廃止
は い し

され、被
ひ

後
こう

見
けん

人
にん

、被
ひ

保
ほ

佐
さ

人
にん

も公
こう

務
む

員
いん

になれるようになった。 

○平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

大牟田市
お お む た し

健全化
けんぜんか

判断
はんだん

比率
ひ り つ

 

 実質
じっしつ

赤字
あ か じ

比率
ひ り つ

   －  連結
れんけつ

実質
じっしつ

赤字
あ か じ

比率
ひ り つ

 － 

 実質
じっしつ

公債費
こうさいひ

比率
ひ り つ

  8.4％ 将来
しょうら

負担
いふたん

比率
ひ り つ

  48.0％ 

以下
い か

の意見書
いけんしょ

のみ食材の
しょくざい 

履歴
り れ き

を残す
のこ  

ことが現実的
げんじつてき

で

はないと判断
はんだん

し反対
はんたい

した。 

○水産業
すいさんぎょ

の
う 

体質
たいしつ

強化
きょうか

を求める
もと    

意見書
いけんしょ

案
あん

 

 

９月
く が つ

６日
む い か

に
 だ

代表
いひょう

質問
しつもん

に立
た

ちました。大
おお

きい

項目
こうもく

は市議
し ぎ

会報
かいほう

１１月
    がつ

１日号
ついたちごう

に掲載
けいさい

します。 

その他
た

の質問
しつもん

項目
こうもく

を報告
ほうこく

します。 

１．市長
しちょう

の政治
せ い じ

姿勢
し せ い

について 

問
とい

 市長
しちょう

になられて４年間
ねんかん

。断水
だんすい

や熊本
くまもと

地震
じ し ん

等
など

様々
さまざま

なことに取り組
と  く

まれてきたが、市
し

役所
やくしょ

の庁舎
ちょうし

整備
ゃせいび

については、３月
  がつ

議会
ぎ か い

以来
い ら い

、議会
ぎ か い

の

様々
さまざま

な対応
たいおう

に向
む

き合
あ

って頂
いた

け
だ 

ない。絵本
え ほ ん

ギャ

ラリーも、賛成
さんせい

、反対
はんたい

、慎重
しんちょ

な
う 

意見
い け ん

など、様々
さまざま

な意見
い け ん

が出
だ

されたが、十分
じゅうぶ

に
ん 

反映
はんえい

されたとは

言
い

いがたい。そこで、市長
しちょう

の４年間
  ねんかん

の市政
し せ い

の

運営
うんえい

の総括
そうかつ

を聞
き

きたい。 

答
こたえ

 市長就任以来
しちょうしゅうにんいらい

、私
わた

は
し 

市政
し せ い

のかじ取り
  と  

役
やく

と

して、まちづくりの推進
すいしん

と市民
し み ん

福祉
ふ く し

の向上
こうじょ

に
う 

全力
ぜんりょ

で
く 

取り組
と  く

んできた。平成
へいせい

29年
ねん

３月
がつ

に市制
し せ い

施行
し こ う

100周年
しゅうねん

を迎
むか

え、多
おお

くの記念
き ね ん

事業
じぎょう

やジャ

ー坊
ぼう

とともに、シティプロモーションに取
と

り

組
く

んできた。しかし、人口減少へ
じんこうげんしょう 

の対応
たいおう

は、

まだ緒
ちょ

についたばかり。また、庁舎問題や体
ちょうしゃもんだい たい

育
いく

館
かん

の建
た

てかえ、新栄町駅前再開発は
しんさかえまちえきまえさいかいはつ 

、今後
こ ん ご

も

まちづくりの観点
かんてん

からしっかりと検討
けんとう

を進
すす

め

る必要
ひつよう

がある。このような４年間
ねんかん

でしたが、私
わた

は
し 

市民
し み ん

の皆
みな

さんと一体
いったい

となって確実
かくじつ

にまちづ

くりを進
すす

めることができたと考え
かんが 

る。 

２．介護
か い ご

予防
よ ぼ う

・日常生活支援総合事業
にちじょうせいかつしえんそうごうじぎょう

について 

問
とい

 平成
へいせい

27年
ねん

に開始
か い し

された。総括
そうかつ

を聞
き

きたい 

答
こたえ

 平成
へいせい

28年
ねん

９月
  がつ

末
まつ

時点
じ て ん

で、1,246人
にん

の利用者
りようしゃ

は、訪問
ほうもん

で約
やく

９割
  わり

の方
かた

、通所
つうしょ

で約
やく

７割
  わり

の方
かた

が

基準
きじゅん

緩和型
かんわがた

サービスに移行
い こ う

するという想定
そうてい

だ

ったが、経過
け い か

措置
そ ち

を認
みと

めたので、今年
こ と し

４月
  がつ

末
まつ

時点
じ て ん

でまだ半数
はんすう

程度
て い ど

の方々
かたがた

が予防
よ ぼ う

相当
そうとう

サービ

スにとどまっている。なお一層
いっそう

の自立
じ り つ

支援
し え ん

・

重度化
じゅうどか

防止
ぼ う し

への取
と

り組
く

みが求
もと

められる。基準
きじゅん

緩和型
かんわがた

も実施
じ っ し

事業所
じぎょうしょ

の確保
か く ほ

に課題
か だ い

が残
のこ

る 

問
とい

 移行
い こ う

できなかった原因
げんいん

は？ 

答
こたえ

 当時
と う じ

、要支援
ようしえん

１・２の方
かた

は、訪問
ほうもん

サービス

利用者
りようしゃ

の９割
  わり

が生活
せいかつ

援助
えんじょ

ニーズのみ、通所
つうしょ

サー

ビスの７割
わり

の方
かた

が生活
せいかつ

援助
えんじょ

のみとの結果
け っ か

だっ

たが、実際
じっさい

に総合
そうごう

事業
じぎょう

をスタートしてみると、

何
なん

らかの形
かた

で
ち 

身体
しんたい

介護
か い ご

を提供
ていきょ

さ
う 

れている 

問
とい

 基準
きじゅん

緩和型
かんわがた

をチェックシートで判定
はんてい

する

こと自体
じ た い

が問題
もんだい

ではなかったのか？ 

答
こたえ

 入口
いりぐち

の段階
だんかい

でしっかりとアセスメントし

て、その方
かた

のニーズをしっかりと把握
は あ く

すること

が予防
よ ぼ う

においてもケアマネジメントの基本
き ほ ん

だ。

総合
そうごう

事業
じぎょう

の目的
もくてき

は、自立
じ り つ

の支援
し え ん

と重度化
じゅうどか

の防止
ぼ う し

なので、その方
かた

の生活
せいかつ

援助
えんじょ

ニーズのみで継続
けいぞく

し

た生活
せいかつ

ができるというのであれば、それはそれ

で専門
せんもん

職
しょ

の
く 

見立
み た

てによるものだと考え
かんが 

ていた。 

 私ど
わたし 

もの制度
せ い ど

設計
せっけい

時
じ

に、これだけの人
ひと

たちが

基
きじ

準緩和
ゅんかんわ

に移行
い こ う

するであろうという見込
み こ

みは、

確か
たし  

に予測
よ そ く

とは違
ちが

っていた。 

要望
ようぼう

 これまで再三
さいさん

質問
しつもん

してきたが、うまく行
い

っているとの答弁
とうべん

だった。今回
こんかい

初
はじ

めて現実
げんじつ

が明
あき

らかになった。議場
ぎじょう

では正確
せいかく

な答弁
とうべん

を要望
ようぼう

する 

３．保健所
ほけんじょ

のこれからのあり方
かた

について 

問
とい

 指定
していな

難病
んびょう

の申請
しんせい

手続
てつづき

はどうなるか？ 

答
こたえ

 来年
らいねん

４月
がつ

からは南筑後保健福祉環境事務
みなみちくごほけんふくしかんきょうじむ

所
しょ

が受付
うけつけ

窓口
まどぐち

になる予定
よ て い

。初年度
しょねんど

は市民
し み ん

への影
えい

響
きょ

が
う 

少
すく

ないように本市
ほ ん し

がこれらの受付
うけつけ

を行う
おこな 

方
ほう

向
こう

で、現在
げんざい

、福岡県
ふくおかけん

と協議中
きょうぎちゅう

。令和
れ い わ

３年度
 ね ん ど

以降
い こ う

は、更新
こうしん

申請
しんせい

が
 し

集中
ゅうちゅ

す
う 

る時期
じ き

に臨時
り ん じ

の
しゅ

出
っち

張
ょう

窓
まど

口
ぐち

を開設
かいせつ

して頂く
いただ 

など、市民
し み ん

の利便性
りべんせい

を一定
いってい

確保
か く ほ

できるよう要望
ようぼう

している。 

問
とい

 施設
し せ つ

や保育
ほ い く

園
えん

などバザーの届け出
と ど  で

は？ 

答
こたえ

 食品衛生関係の
しょくひんえいせいかんけい 

届け出
とど   で

等
とう

は、南筑後保健福
みなみちくごほけんふく

祉環境事務所
しかんきょうじむしょ

が受付
うけつけ

窓口
まどぐち

になる予定
よ て い

。現在
げんざい

、飲
いん

食店等の
しょくてんなど 

食品営業許可
しょくひんえいぎょうきょか

の更
こう

新
しん

時
じ

期
き

に合
あ

わせて

大牟田
お お む た

市内
し な い

に臨時
り ん じ

の受付
うけつけ

窓口
まどぐち

を設置
せ っ ち

して頂く
いただ 

よう、福岡県
ふくおかけん

に要望
ようぼう

している。今後
こ ん ご

、具体的
ぐたいてき

な

協議
きょうぎ

の中
なか

で、バザーの届け出
とど   で

も同様
どうよう

に取
と

り扱
あつ

っ
か 

て頂く
いただ 

よう、県
けん

と協議
きょうぎ

していく。 

問
とい

 動物
どうぶつ

管理
か ん り

センターは、長年
ながねん

にわたり、抑
よく

留
りゅ

さ
う 

れた犬
いぬ

・猫
ねこ

の里親
さとおや

を探
さが

すなどの地道
じ み ち

な取
と

り

組
く

みにより殺
さつ

処分
しょぶん

がゼロで、大
おお

きく評価
ひょうか

され

ている。動物
どうぶつ

管理
か ん り

センターのこれからは？ 

答
こたえ

 ホームページで犬
いぬ

や猫
ねこ

の新
あら

たな飼い主
か  ぬ し

の

募集
ぼしゅう

を行い
おこな 

、譲渡
じょうと

に努
つと

めるとともに、動物
どうぶつ

愛
あい

護
ご

団体
だんたい

の
 き

協力
ょうりょ

を
く 

得
え

て新
あら

たな里親
さとおや

の募集
ぼしゅう

などを行
 おこな

っており、平成
へいせい

28年度
ね ん ど

から 30年度
ね ん ど

の
 あ

間
いだ

、犬
いぬ

と猫
ねこ

の殺
さつ

処分
しょぶん

はゼロとなっている。来年
らいねん

４月
  がつ

から

は、県
けん

において行わ
おこな 

れる。本市
ほ ん し

としては、殺
さつ

処
しょ

分
ぶん

ゼロの取
と

り組
く

みが県
けん

との間で
あいだ 

も継承さ
けいしょう 

れる

ように、関係
かんけい

機関
き か ん

と協議
きょうぎ

していく。 

問
とい

 来年度
らいねんど

から保健所
ほけんじょ

が県
けん

に移管
い か ん

される時期
じ き

に合
あ

わせ、本市
ほ ん し

で行う
おこな 

べき健康
けんこう

相談
そうだん

、保健
ほ け ん

指
し

導
どう

、健康診査
けんこうしんさ

等
とう

の保健
ほ け ん

サービスを行い
おこな 

、市民
し み ん

の

健康
けんこう

づくりを推進
すいしん

するため、大牟田市
お お む た し

保健
ほ け ん

セ

ンターを設置
せ っ ち

されるが、具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

は？ 

答
こたえ

 市民
し み ん

の健康
けんこう

増進
ぞうしん

を図
はか

るため、健康
けんこう

相談
そうだん

や

保健
ほ け ん

指導
し ど う

、健康診査
けんこうしんさ

など、市民
し み ん

の
 し

生涯
ょうがい

を通
つう

じ

た健康
けんこう

づくりを推進
すいしん

していく。具体的
ぐたいてき

には、

妊娠
にんしん

届け出
と ど  で

時
じ

の保健
ほ け ん

指導
し ど う

や乳幼児
にゅうようじ

歯科
し か

検診
けんしん

、

赤
あか

ちゃん広場
ひ ろ ば

、発達
はったつ

クリニックなどの母子
ぼ し

保
ほ

健
けん

事業
じぎょう

、また、集団
 しゅうだん

がん検診
けんしん

などの検診
けんしん

事業
じぎょう

、

さらに、認知症
にんちしょう

なんでも相談室
そうだんしつ

などの市民
し み ん

に

身近
み ぢ か

で利用
り よ う

頻度
ひ ん ど

の高い
たか  

保健
ほ け ん

サービスを実施
じ っ し

し

てまいる予定
よ て い

だ。 

決算
けっさん

特別
とくべつ

委員会
いいんかい

での要望
ようぼう

・指摘
し て き

事項
じ こ う

 

●保健
ほ け ん

福祉部
ふ く し ぶ

 

 障害者就労支援事業
しょうがいしゃしゅうろうしえんじぎょう

の実地
じ っ ち

指導
し ど う

について

は、より実態
じったい

を把握
は あ く

され、事業所
じぎょうしょ

に
 き

緊張感
んちょうかん

を持
も

っていただくためにも、福岡県
ふくおかけん

と協議
きょうぎ

され、

抜き打ち
ぬ  う  

調査
ちょうさ

等
など

も検討
けんとう

されたい。  

●教育
きょうい

委員会
くいいんかい

 

医療的
いりょうてき

ケア児
  じ

の通学
つうがく

、校外
こうがい

事業
じぎょう

等
とう

の
 じ

充実
ゅうじつ

に

ついては、文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

から 3
さん

月
がつ

20
はつ

日
か

に「学校
がっこう

に

おける医療的
いりょうてき

ケアの今後
こ ん ご

の対応
たいおう

について（通
つう

知
ち

）」が発出
はっしゅつ

されていることから、さらなる

充実
じゅうじつ

をされたい。 （１－３） 
（１－２） 


